

Un poco de historia

Categoría: Historias

Creado: Miércoles, 17 Julio 2019 14:01 - Última actualización: Jueves, 21 Noviembre 2019 01:43

Visto: 3601

No se sabe exactamente cuándo Cumanayagua se convirtió en una zona habitada, pero hay evidencias sustanciales que muestran que ya estaba poblada por los amerindios nativos cuando los españoles llegaron a América en 1492.

Cumanayagua fue tierra ampliamente poblada por los indocubanos, debido a la fertilidad de los suelos, la relativa cercanía a la costa y al macizo montañoso así lo condicionó. En lo referente a las tipologías de asentamientos indígenas que existieron en la localidad, es válido destacar que fueron de dos tipos: preagroalfareros y alfareros. Los preagroalfareros se ubicaron en las zonas montañosas, en las localidades que hoy ocupan los asentamientos de Cafetal, El Mamey, Briches, Cueva Lechuza, Las Puertas, El Boquerón, Piche y Barajagua. Los hallazgos arqueológicos de asentamientos de alfareros o ceramistas han sido localizados en parajes como La Parra, Arimao, Yaguanabo, Río Hondo, Cabagán, San Juan y Guajimico.

Estas manifestaciones forman parte del patrimonio cultural, que se pueden calificar, en vigentes, tradicionales e históricas. Cuenta dentro de sus fondos con la colección más rica y exclusiva de arqueología de la provincia de Cienfuegos, de historia natural debidamente estudiada y clasificada, amplios fondos documentales, valiosas colecciones de arte decorativo de ese período histórico, así como una rica fototeca y colecciones de etnología vinculada a la formación económica y social del territorio.

Se estableció oficialmente como villa el 3 de mayo de 1804, bajo el nombre de **San Felipe de Cumanayagua**, que se mantuvo hasta 1878 cuando fue denominada **Santa Cruz de Cumanayagua**.

En 1963, Santa Cruz de Cumanayagua obtuvo la categoría de «municipio», recuperando su nombre original, **Cumanayagua**.